



---

***Jugendgemeinderat Tübingen***

c/o Jugendzentrum Karlstraße e.V.  
Karlstraße 13  
72072 Tübingen  
Tel.: 07071-3659174  
[www.jgr-tuebingen.de](http://www.jgr-tuebingen.de)  
[info@jgr-tuebingen.de](mailto:info@jgr-tuebingen.de)

Tübingen, den 21. März 2014

**Antrag auf Verbesserung der Beleuchtungssituation im  
Anlagenpark und beim Kastanienrondell**

Sehr geehrter Herr Palmer, sehr geehrte Damen und Herren des Gemeinderats,

dieser Antrag auf Verbesserung der Beleuchtungssituation am Anlagenpark und beim Kastanienrondell wurde in der Sitzung des Jugendgemeinderats vom 21. März 2014 beschlossen.

Generell schüren dunkle Räume Ängste und Gefahren; da die Beleuchtungssituation im Anlagenpark und beim Kastanienrondell schlecht ist, wollen wir, der Jugendgemeinderat, Sie bitten, diese Mängel zu beheben.

Im Anlagenpark ist der Hauptweg gut beleuchtet, doch der Weg an der Seite des Uhland Gymnasiums ist unzureichend mit Lampen ausgestattet. Genauso mangelhaft ist die Beleuchtung zwischen dem derzeitigen Standort der Pavillion-Schule und dem Wildermuth-Gymnasium. Viele Tübinger Bürgerinnen und Bürger nutzen den Anlagenpark daher abends bzw. nachts nicht mehr. Im besonderen fühlen sich Frauen im Dunkeln im Anlagenpark nicht wohl, da sie Angst vor gewalttätigen Übergriffen haben können. Im Winter ist es morgens für Schüler\_innen des Wildermuth Gymnasiums und der Pavillion-Schule auch zu dunkel.

Am Kastanienrondell ist die Beleuchtungssituation morgens im Winter ebenfalls mangelhaft, dort müssen Schüler\_innen, wenn sie zur ersten Stunde Sport haben, entlangfahren, um zur Paul-Horn-Arena zu gelangen.

Der Jugendgemeinderat beantragt, die Beleuchtungssituation im Anlagenpark und beim Kastanienrondell zu verbessern, um diesen öffentlichen Raum auch bei Dämmerung und im Dunkeln wieder für alle Mitbürger\_innen nutzbar zu machen.

Mit freundlichen Grüßen  
für den Jugendgemeinderat  
Franka Schrottenholzer